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Поздравления
Уважаемые 

работники и ветераны 
лесной отрасли 

Казанского района!
От всей души поздравляю вас с 

профессиональным праздником – 
Днём работников леса!

Бескрайние леса олицетворяют 
красоту природы нашей страны и 
являются одним из её главных бо-
гатств. Сегодня лесное хозяйство 
и связанные с ним отрасли по заго-
товке древесины, деревообработ-
ке, выпуску промышленной продук-
ции – весомая составляющая эко-
номики России. При этом бережное 
отношение к лесу и его постоянное 
воспроизводство – залог и экологи-
ческой безопасности, и экономичес-
кой стабильности в стране.

В лесном хозяйстве работают 
опытные, ответственные, предан-
ные своему делу люди, радеющие 
за сохранение и приумножение лес-
ных богатств. Они охраняют леса от 
браконьерских рубок, борются с по-
жарами, проводят мероприятия по 
восстановлению лесов. Укрепление 
материально-технической базы по-
могает специалистам повышать эф-
фективность труда.

Своим примером и просвети-
тельской деятельностью работни-
ки леса прививают подрастающе-
му поколению благоразумное от-
ношение и любовь к природе. Са-
мые  искренние слова благодар-
ности всем, кто занимается охра-
ной и приумножением лесов, де-
лает всё возможное для сохра-
нения природных богатств наше-
го района. Желаю вам новых тру-
довых свершений, крепкого здоро-
вья, благополучия, мира, счастья 
вам и вашим близким!

Татьяна БОГДАНОВА,
глава района 

Уважаемые 
труженики и ветераны 

лесной отрасли!
От имени депутатов думы Ка-

занского муниципального района 
поздравляю вас с профессиональ-
ным праздником!

День работников леса – это 
праздник всех, кто сохраняет, защи-
щает, приумножает и рационально 
использует лесные ресурсы. Почти 
половину территории России зани-
мают леса. Природа подарила нам 
лес как источник радости и здо-
ровья. От того, как распорядить-
ся этим бесценным природным бо-
гатством, зависит благополучие не 
только нынешнего, но и последую-
щих поколений.

Большой вклад в сохранение 
лесного фонда нашего региона 
вносят специалисты Казанского 
района. Труд работников леса не-
оценим. Они со всей ответствен-
ностью стоят на страже природно-
го достояния.

Спасибо вам за профессиона-
лизм, мастерство, неиссякаемую 
энергию, ответственное отноше-
ние к своему делу. 

Желаю вам плодотворной ра-
боты, крепкого здоровья, семейно-
го благополучия, стойкости и упор-
ства в деле сохранения природно-
го богатства родного края.

Ольга СОБЯНИНА,
председатель думы

Уважаемые работники и ветераны лесной отрасли!
Поздравляю вас с профессиональным праздником! Прошедший год 

для этой отрасли в нашем регионе ознаменован рядом событий и дости-
жений. Темпы лесовосстановления значительно превысили площади вы-
рубленных и погибших лесов. Благодаря активным и неравнодушным лю-
дям Тюменская область стала лидером по количеству высаженных дере-
вьев в рамках Всероссийской акции «Сохраним лес». В 2023 году мы вы-
садили в наших лесничествах пять миллионов саженцев сосны.

Заметный шаг вперёд мы сделали и в части улучшения системы ви-
деомониторинга лесных пожаров, нарастив более чем в два раза число 
камер видеонаблюдения. Они дают возможность выявлять пожары на 
ранних стадиях и оперативно приступать к их тушению. В этом году во 

время пожароопасного сезона наши специалисты 100 процентов лесных 
пожаров ликвидировали в первые сутки. 

Благодарю представителей лесного комплекса за труд, большой вклад 
в сохранение лесов и их восстановление, а также за готовность по пер-
вому зову прийти на помощь в спасении природы от огня в других реги-
онах страны. Ваш профессионализм, самоотдача и верность выбранно-
му делу – серьёзная основа для решения актуальных задач по защите 
лесов – этой важнейшей экосистемы и обеспечению экологического бла-
гополучия  региона.

Здоровья, счастья и новых успехов вам в вашей ежедневной работе.
Александр МООР,

губернатор Тюменской области

По словам директора Казанско-
го филиала Тюменской авиабазы 
Сергея Колмогорова, в этом году 
коллективом учреждения в рам-
ках программы «Лесовосстанов-
ление» было высажено более по-
лумиллиона сеянцев сосны. Моло-
дые деревья разместились на пло-
щади свыше 250 гектаров как на 
новых участках, отведённых для 
хвойных пород деревьев, так и в 
дополнение к посадкам прошлых 
лет. Сегодня лесники со свойствен-
ным им энтузиазмом выполняют 
производственные задачи, постав-
ленные руководством.

– Мы уже сейчас готовимся 
к пожароопасному сезону 2025 
года, – говорит Сергей Михайло-
вич, – когда опадёт листва, будем 
приводить в порядок минерализо-
ванные полосы и делать новые. В 
настоящий момент коллеги отво-

15 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЛЕСА

Сохранить и приумножить
Коллектив Казанского филиала Тюменской авиабазы 

успешно справляется с поставленными задачами

дят гражданам лесосеки для ото-
пительных нужд своих домовла-
дений. Всего на эти цели плани-
руется выделить около 240 гекта-
ров леса на территориях различ-
ных сельских поселений.       

Накануне профессионального 
праздника с утра удалось застать 
коллектив подразделения на под-
ведомственной территории перед 
плановым выездом для выполне-
ния государственного задания. И 
вот что они сказали.

Уалихан Байтоков, лесник 
первой категории: 

– В отрасли работаю шесть 
лет. В этом году удалось избежать 
серьёзных природных пожаров.  
Дождь нам был в помощь. Сезон 
в целом сложился хорошо, про-
дуктивно занимались лесовосста-
новлением, осветлением лесов, в 
общем, всеми работами, которые 

предусмотрены внутренним ре-
гламентом.

 Дмитрий АЛЁШИН, лесник: 
– В коллективе я два года, ра-

ботать нравится. Весь день тру-
димся на свежем воздухе.

Сергей ИСАЙКИН, лесник пер-
вой категории: 

– В лесном хозяйстве рабо-
таю с 2013 года. Год действитель-
но был влажным, поэтому надеем-
ся, что те посадки сосны, которые 
мы сообща заложили, максималь-
но приживутся в естественной сре-
де. С госзаданием справляемся.

Сергей МУХИН, водитель: 
– Работаю пять лет. До этого 

был лесником. Сейчас доставляю 
команду к месту выполнения зада-
ния. Любовь к лесу мне привили с 
детства. Мой родной дядя посвя-
тил свою трудовую жизнь лесному 
комплексу, тесть работает в нашем 

дружном коллективе. В организа-
ции планирую остаться надолго.

Юрий САФРОНОВ, лесник: 
– Три года работаю в район-

ном лесном хозяйстве. С  ребята-
ми выполняем весь комплекс ле-
сотехнических работ. Отрадно ви-
деть плоды своих трудов, когда с 
лёгкой руки лесника молодые де-
ревья дружно приживаются, растут 
и тянутся к солнцу.

Пять минут разговоров и ко-
манда лесников грузится по маши-
нам. Люди в спецодежде с надпи-
сью «Тюменская авиабаза» отбы-
вают к месту выполнения очеред-
ного государственного задания. 
Руководство уверено, что природ-
ное достояние под надёжной за-
щитой мужественных и самоотвер-
женных людей.   

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора 

Труженики лесного комплекса работают профессионально
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Ключевым фактором, который 
влияет на изменение оценок уро-
жая в этом году, стали дожди, иду-
щие на всей территории Тюмен-
ской области. Избыток влаги силь-
но повлиял на бобовые культуры. 
Горох местами сильно полёг и осы-
пался. Судя по всему, некоторые 
предприятия смирились с потеря-
ми и приняли решение двигаться 
дальше, не тратя времени и сил на 
обмолот того, что не пополнит до-
ходную часть. Сейчас, когда пого-
да наладилась, внимание аграри-
ев сконцентрировано на зерновых 
культурах. Ячмень в районе убран 
наполовину, а пшеница – всего 16 
процентов. 

В ООО «Альянс-Агро» дела идут 
по классической схеме: убрали яч-
мень первых сроков сева, после 
чего переключились на пшеницу.

– Урожай в этом году хороший, 
– рассказывает управляющий пред-
приятием Николай Фомин, –  Дожди, 
конечно, повлияли на урожайность, 
но самое главное – переувлажнение 
почвы и постоянные осадки сказы-

ДЕЛА АГРАРНЫЕ

Шаг за шагом
С наступлением благоприятной погоды аграрии 

Казанского района ускорили темпы уборочных работ
ваются на ходе уборки. День моло-
тим, три стоим. Динамика не такая, 
как бы нам хотелось. 

На третий день без дождя, ког-
да вышло долгожданное солнце, а  
столбик термометра поднялся до 
отметки +20 градусов, вся зерно-
уборочная техника вышла на хлеб-
ное поле. Это шесть комбайнов 
«Акрос» и пять единиц автотран-
спорта. И незаменимый помощ-
ник этого сезона – трактор «Киро-
вец». Без него уборка сразу захо-
дит в тупик. Машины, которые при-
нимают на борт зерно, передвигают-
ся по полю исключительно на бук-
сире. За рулём полевой машины 
«скорой помощи» – опытный меха-
низатор Евгений Копотилов. Он то 
ходит в рейсы сопровождая зерно-
возы от Афонькино до Копотилово, 
то помогает коллегам на зерноубо-
рочной технике преодолеть места, 
где можно забуксовать. 

– Пшеница даёт нам в среднем 
по 30 центнеров с гектара, –  про-
должает Николай Владимирович.  
– Влажность тоже варьирует в за-

висимости от погоды. Сейчас чуть 
больше подсохнет, начнём обмола-
чивать семенные участки. Впереди 
ждут посевы чечевицы, остатки яч-
меня, льна и продовольственной 
пшеницы. Всего убрано примерно 
треть посевных площадей.

По словам управляющего пред-
приятия, люди постоянно находят-
ся в стадии готовности, не упуская 
ни минуты погожего времени. Ком-
байнёр Александр Баранов за штур-
вал зерноуборочной техники сел в 
этом году впервые. До этого трудил-
ся на машинах различного класса. 
Первые впечатления у хлебороба 
остались самые яркие и запоми-
нающиеся.

– На моём счету уже более 50 
бункеров зерна. Молотить мне 
нравится. С детства отец брал 
меня с собой в поле, так и при-
кипел к земле, – рассказывает с 
приподнятым настроением Алек-
сандр. –  Новую технику освоил 
быстро, где своим опытом постиг 
тонкости управления, а где и то-
варищи помогают, подсказывают. 

Так и убираем сообща.
Труженики ООО «Альянс-Агро» 

целенаправленно двигаются к за-
ветному ориентиру. Параллельно с 
уборкой идёт монтаж и строитель-
ство зерносушильного оборудова-
ния. По словам управляющего, до-
ставки некоторых комплектующих и 

материалов происходят с задержка-
ми. Отсюда могут сдвинуться и сро-
ки запуска в эксплуатацию комплек-
са, который сегодня так необходим 
для эффективной работы аграриев 
предприятия.           

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото автора 

Тамара родилась в Перми. А 
через некоторое время мно-

годетные родители вернулись на 
малую родину – в Казанский рай-
он, деревню Боровлянку.  

Девушка окончила 8 классов 
Большеярковской школы.

Когда колхозы стали укрупнять, 
деревня опустела. Семья Черновых 
уехала в Волгоград. Здесь Тамара 
окончила 10 классов, поступила в 
культпросветучилище и выучилась 
на фотографа.  

Однажды  в фотоателье, куда 
она устроилась работать, зашёл мо-
лодой солдат.

Владимир Фатеев служил в 
Одессе в ракетных войсках. Отлич-
нику боевой подготовки дали отпуск 
и поручили  сделать фото для до-
ски Почёта. Увидев Тамару, парень 
влюбился в неё с первого взгляда. 
До окончания службы он писал ей 
письма, в студии звукозаписи напе-
вал песни и записывал свой голос 
на  виниловые пластинки, которые 
отправлял любимой.

Вернувшись из армии, он пер-
вым делом отправился к Тамаре с 
предложением руки и сердца. Де-
вушка согласилась, и через неко-
торое время молодые поженились. 
Семья жила дружно и счастливо. 
У супругов родились два мальчи-
ка – Андрей и Николай.

Из-за частых лёгочных заболе-
ваний одного из сыновей врачи по-
советовали Фатеевым поменять ме-
сто жительства, чтобы климат был 
горный или резко континентальный.

В 1980 году семья переехала в 
Казанский район. Здесь мальчику 
действительно стало легче, и уже 
через год врачи  сняли его с учёта.

Тамара устроилась в местное 
фотоателье, которое входило с со-
став  комбината бытового обслужи-
вания населения (КБО). 

– Фотографов было несколь-
ко. Кроме меня работали  Николай    
Войтешук, Валерий Донец, Влади-
мир Плесовских. До каждого дово-
дился план. Если его перевыполня-
ли – давали премии, – вспоминает 
Тамара Александровна.

Работать приходилось не толь-
ко в райцентре. Выездные брига-
ды, в состав которых входили фо-
тограф, парикмахер, швея, закрой-
щик, по предварительному объяв-
лению выезжали в дальние и близ-
лежащие сёла и деревни. Специ-
алистов размещали  в школе или 
правлении, где они обслуживали 
население.

– Дорог с твёрдым покрытием 
не было. Проезжая по глубоким  
накатанным колеям, машина с буд-
кой  свободно могла перевернуть-

ПУСТЬ ОСЕНЬ ЖИЗНИ БУДЕТ ЗОЛОТОЙ

Фантазии полёт и рук творенье
Тамара Александровна Фатеева посвятила жизнь детям и любимому делу 

ся, – рассказывает фотограф со 
стажем. – Один случай запомнился 
на всю жизнь. Приехали в Дубынку, 
разместились в клубе. А через до-
рогу, наискосок была пекарня, в ко-
торой пекли вкусный хлеб. Мы всег-
да покупали его домой. Я отправи-
лась за выпечкой, но пока шла эти 
несколько метров, мои сапоги увяз-
ли так, что я с трудом выбралась из 
лужи. Один сапог пришлось вытяги-
вать вручную. Так и вернулась до-
мой, по колено в грязи, – вспомина-
ет с улыбкой Тамара Александров-
на. – В Волгограде ходили в кожа-
ной обуви по твёрдым  сухим ули-
цам, а здесь пришлось покупать  
резиновые сапоги. Даже в центре 
села Казанского  стояла непролаз-
ная грязь. Но мужу новое место жи-
тельства нравилось. Было раздолье 
для его души: рыбалка, охота, кра-
сивые места. 

Имея права тракториста, Вла-
димир мог выбирать место работы: 
передвижная механизированная ко-
лонна «Межколхозстрой» или мели-
оративная станция. Обе организа-
ции предоставляли жильё. Влади-
мир  выбрал второе.

– Организация занималась осу-
шением болот: копали траншеи для 
спуска воды. В Боровлянке проте-
кала речка, которая питалась род-
никами и вытекала из болота Кру-
глое в реку Ишим. Через неё был 
проложен мост, имелся пляж, где 
люди купались. После проведения 
мелиоративных работ речка пере-
сохла, – продолжает рассказ Тама-
ра Фатеева.

В 1984 году Тамару Алексан-
дровну пригласили работать в дом 
культуры методистом по работе с 
детьми и вести фотоклуб. Она на-
брала детей и организовала снача-
ла кружок, затем студию. Сама раз-
работала трёхгодичный курс обуче-
ния. Первый год школьники изуча-
ли азы фотодела, второй год зани-
мались более углублённо, а на тре-
тьем году проходили практику на 
производстве и могли профессио-
нально делать фото на документы. 
Многие увлекались художественной 
фотографией. 

Как-то раз в село Казанское при-
ехали специалисты центрально-
го российского телевидения, кото-
рые собирали материал для про-
граммы «Алло, мы ищем таланты». 
В РДК подготовили выставку, со-
брались гости, многие планирова-
ли выступать. И вдруг неожиданно 

журналисты подошли к Тамаре Фа-
теевой и попросили её рассказать 
про выставку. 

– Вы же оформляли её. Навер-
няка, знаете  местных художников, 
фотографов, талантливых людей, 
– говорили ей. 

Тамара  была не готова к такому 
повороту событий, но отказываться 
не стала. Ей дали 15 минут на пе-
реодевание, после чего она, не сму-
щаясь, рассказала всё, что знала, и 
стала героиней сюжета 2-го канала 
центрального телевидения.  

Тамара Фатеева работала  в 
доме культуры и одновременно 
вела фотокружок в доме пионеров. 
Процесс изготовления фотографий 
в то время был длительным и тру-
доёмким, с использованием реак-
тивов,  большого количества обо-
рудования и проточной воды. Из-за 
отсутствия водопровода её носили 
из колонки. Уборщица, жалея детей, 
зимой подогревала ледяную воду. 
Иногда не успевала, и руки от холо-
да становились  красными.  

Громоздкое оборудование зани-
мало много места и размещалось в 
одной тесной комнате. Места было 
мало, но фотокружок пользовал-
ся большой популярностью у под-
ростков. На обучающие занятия к 
Тамаре Александровне ходили  три 
группы детей, каждая по два раза в 
неделю. Вместо записанных 15 че-
ловек являлись до 30. В 1988 году, 

после рождения дочери Екатери-
ны, Тамара Александровна пере-
шла работать в Дом детского твор-
чества. Материально-техническая 
база по-прежнему оставляла же-
лать лучшего. Но кружковцы не 
унывали, довольствовались тем, 
что было. При этом участвовали во 
многих конкурсах.  

Педагог водила кружковцев  в 
походы. Подростки общались, фо-
тографировали закаты и рассветы, 
красивые пейзажи. Дом детского 
творчества заключил договор с ре-
дакцией районной газеты, и ребята 
предоставляли фото с разных вы-
ставок и  мероприятий. 

Когда появились цифровые фо-
тоаппараты, интерес детей к плё-
ночным совсем угас. Тамаре Алек-
сандровне предложили рассмо-
треть другие направления  работы 
с подростками. Дом детского твор-
чества переименовали в центр раз-
вития детей.

В век компьютерных технологий 
педагог  искала новые направления 
и возможности для того, чтобы за-
интересовать школьников. Она ре-
шила заняться прикладным твор-
чеством, освоила  технику бумаго-
пластики, с помощью которой мож-
но делать разные интересные вещи. 
В одном из конкурсов ребята пред-
ставили карету и заняли 2 место. 

Однажды мастерица из Кугае-
во Надежда Яркова привезла на 

выставку свои работы из соломки. 
Смотрелись они восхитительно, и 
Тамара Александровна решила во 
что бы то ни стало научиться де-
лать такие же сувениры и научить 
этому детей. Взяла книги в библио-
теке и целый месяц изучала хитро-
сти аппликации и плетения. Много 
работы с соломкой: её нужно на-
резать, высушить на солнце до зо-
лотистого блеска, заварить, что-
бы стала податливой. Всё это до-
вольно  трудоёмко. Тем не менее, 
отступать не стала. Заготовила со-
лому и на новый учебный год  при-
гласила детей. Вместе они  шаг за 
шагом стали осваивать новый вид 
творчества. 

– В первый же год мы приняли 
участие в областной выставке. За-
тем на Всероссийском уровне заня-
ли 2 место. Нам прислали грамоты, 
подарки. В выставках участвовали 
часто. Большую роль в этом сыгра-
ла Татьяна Викторовна Скарлыгина, 
в то время занимающая должность  
директора центра. Она изыскивала 
денежные средства для того, что-
бы вывезти детей с их поделками  
на различные выставки. Помню, на 
Всероссийском фестивале «Дани-
лушка» который проходил в Екате-
ринбурге в 2009 году,12 школьни-
ков  из села Казанского  стали лау-
реатами 1 степени. Мне, как руково-
дителю объединения «Золотая со-
ломка», вручили грамоту управле-
ния Министерства культуры РФ по 
Уральскому федеральному округу 
и диплом «Мастер золотые руки». 
В Екатеринбурге соперников у нас 
не оказалось. Плетёных сувенир-
ных изделий не было. Мы органи-
зовали выставку-продажу своих 
изделий и показали мастер-класс 
с одной из воспитанниц. К нам вы-
строилась очередь.

Общий стаж работы Тамары Фа-
теевой – 41 год, педагогический – 27 
лет. У неё более 40 грамот район-
ного, областного и всероссийского 
уровней. Десять лет женщина на-
ходится на заслуженном отдыхе. 

Сын Николай служил в Чечне. 
Трагически погиб в мирное вре-
мя. Сын Андрей и дочь Екатерина 
вместе с семьями живут в селе Ка-
занском.

У Тамары Александровны шесть 
внуков. Все они фотографируют. 
Двое – Дмитрий и Кирилл освоили 
технику плетения из соломки. 

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

Тамара Фатеева любит жизнь во всех её проявлениях

Механизатор Александр Баранов продолжает дело, 
начатое отцом и дедом
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ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Взносы для 
формирования 

будущей 
пенсии

Самозанятые жители 
Тюменской области, при-
меняющие специальный 
налоговый режим «налог 
на профессиональный 
доход», освобождены от 
уплаты взносов на обяза-
тельное пенсионное стра-
хование. Однако они имеют 
право формировать свою 
будущую пенсию самосто-
ятельно, перечисляя сред-
ства в Отделение СФР по 
Тюменской области. 

Для этого необходимо зареги-
стрироваться в качестве лица, до-
бровольно вступившего в правоот-
ношения по обязательному пенси-
онному страхованию, подав соот-
ветствующее заявление на порта-
ле «Госуслуги», в мобильном при-
ложении «Мой налог» или в кли-
ентских службах Отделения СФР 
по Тюменской области.

Самозанятые могут самостоя-
тельно определять размер стра-
ховых взносов в пределах уста-
новленных минимальных и мак-
симальных сумм. Минимальный 
размер взносов в 2024 году со-
ставляет 50798,88 рубля. Его 
уплата позволит накопить 1,037 
пенсионного коэффициента. Раз-
мер максимального взноса со-
ставляет не более 406391,04 ру-
бля, что составит 8,292 пенсион-
ного коэффициента.

ВАЖНО! Размер страховых 
взносов (как минимальный, так и 
максимальный) определяется про-
порционально количеству кален-
дарных месяцев и дней, в течение 
которых лицо состояло в правоот-
ношениях по обязательному пен-
сионному страхованию.

«Напомню, что добровольные 
взносы уплачиваются не позднее 
31 декабря текущего календарно-
го года, а их учёт происходит авто-
матически. Поэтому представлять 
в Отделение документы, подтверж-
дающие совершённые платежи, не 
требуется. Коэффициенты и стаж, 
приобретённые в результате до-
бровольных взносов, отразятся на 
лицевом счёте до 1 марта следую-
щего года. Проверить их величину 
можно в личном кабинете на пор-
тале «Госуслуги», заказав выпи-
ску о состоянии индивидуального 
лицевого счёта», – отметил управ-
ляющий Отделением Социального 
фонда  России по Тюменской обла-
сти Виталий Левенков.

В настоящий момент 444 са-
мозанятых гражданина, применя-
ющие налоговый режим «налог на 
профессиональный доход», до-
бровольно уплачивают страховые 
взносы в региональное Отделение 
СФР по Тюменской области.

По интересующим вопросам  
можно обратиться к специалистам 
Отделения СФР по Тюменской об-
ласти, позвонив в единый контакт-
центр: 8-800-100-00-01 (звонок бес-
платный). Региональные операто-
ры ЕКЦ работают с понедельника 
по четверг с 8 до 17 часов, в пят-
ницу – с 8 до 16 часов.

Пресс-служба Отделения 
Фонда пенсионного и 

социального страхования
Российской Федерации по 

Тюменской области

Участники встречи подвели 
предварительные итоги приёмной 
кампании года, сообщает пресс-
служба вуза. В тюменском меде с 
начала нового учебного года присту-
пили к обучению 310 первокурсни-
ков – целевиков. Конкурс составил 
пять человек на место.

По словам ответственного се-
кретаря приёмной комиссии ТМУ 

АКТУАЛЬНО

Тюменский медуниверситет – лидер 
российских вузов по количеству целевиков

В шестёрку российских вузов с наибольшим конкурсом 
на целевые места попал Тюменский медицинский универси-
тет. Данные привела заместитель председателя правитель-
ства РФ Татьяна Голикова на заседании межведомственной 
рабочей группы. 

Вениамина Глушкова, поступление 
на места в пределах целевой кво-
ты – особый формат приёма. Он по-
зволяет быть зачисленным в вуз по 
отдельному конкурсу.

"Мы фиксируем увеличение ин-
тереса к целевому обучению в Тю-
менском медицинском универси-
тете и связываем это с изменени-
ями по приёму, которые вступили 

в силу этой весной. Теперь абиту-
риенту доступны все предложения 
от работодателей на Единой циф-
ровой платформе в сфере занято-
сти и трудовых отношений "Работа 
в России". В этом году заявки на за-
ключение договора о целевом обу-
чении подавали жители разных ре-
гионов России и Казахстана. От-
мечу достаточно высокий средний 
балл абитуриентов, зачисленных на                            
обучение", – рассказал он.

По итогам приёмной кампа-
нии 2024 года в вуз поступило ре-
кордное количество первокурсни-
ков – 1,6 тысячи человек. Из них 617 

приняты на бюджетные места. Три 
человека поступили по квоте Мини-
стерства науки и образования Рос-
сии, 58 абитуриентов – по отдель-
ной и особой квотам.

На программы среднего профес-
сионального образования приня-
ты 159 студентов. На места с опла-
той стоимости обучения – 655 че-
ловек. Среди первокурсников – жи-
тели Тюменской области и Крайне-
го Севера, Свердловской, Челябин-
ской, Курганской областей. Зачис-
лены студенты из Республики Саха, 
Алтайского края и других регионов.

ИА «Тюменская линия»

Впервые в полевых сборах при-
няли участие опытные инструктора  
учебного центра развития  военно-
спортивной подготовки «Воин» Тю-
менской области.

– То, чему мы учим парней, 
пригодится им не только во время 
службы в армии или во время учё-
бы в высших военных учреждени-
ях, но и в гражданской жизни, – го-
ворит старший инструктор-методист 
по тактической подготовке центра 
«Воин» Николай Калугин. – Сегод-
ня беспилотники широко использу-
ют во всех сферах деятельности. 
Также в мирной жизни пригодятся и 
знания тактической медицины. Что-
бы человек всегда мог  вовремя сре-
агировать и оказать медицинскую 
помощь пострадавшему.

Старт сборам дал митинг, орга-
низованный у памятника Солдату 
и Матросу. В нём приняли участие 
председатель районного совета ве-
теранов Анатолий Барнёв, предсе-
датель Казанского районного отде-
ления Всероссийской обществен-
ной организации ветеранов «Бое-
вое Братство» Сергей Сазонов, учи-
тель ОБЗР (основы безопасности 
защиты Родины) Казанской школы 
Евгений Барнёв. 

На месте дислокации лагеря ин-
структора  центра развития военно-
спортивной подготовки «Воин» на 
время занятий выдали юношам по-
левую форму и спецобувь. Затем 
курсантов разделили на три взво-
да для прохождения теоретической 
и практической части основ воен-
ной, политической и физической 
подготовки. 

После раннего подъёма у 
курсантов начинались  занятия. 
Педагоги-организаторы расплани-
ровали дни сборов по минутам. В 

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ

Чтобы защищать Родину
В начале сентября на лыжной базе «Боровлянская» прошли учебные военно-полевые сборы для старшеклассников из 

Казанской, Новоселезнёвской, Дубынской, Большеярковской, Смирновской, Большеченчерской, Огнёвской  и Ильинской 
школ района. 

В пятидневных сборах было задействовано более 50 юношей, допущеных по состоянию здоровья к занятиям по допри-
зывной подготовке. 

план первого дня входило изучение 
основ национальной безопасности, 
символики Российской Федерации  
и Тюменской области, общевоин-
ских уставов, строевой подготовки 
и тактической медицине. 

В последующие дни допри-
зывники изучали инженерную, ог-
невую и тактическую подготовку. 
Отличительной чертой учебно-
полевых сборов этого года ста-
ли занятия по тактической меди-
цине и управлению беспилотным 
летательным аппаратом, которые 
провели для ребят инструктора 
ЦРВСП «Воин». 

Как рассказал инструктор цен-
тра Никита Воищев, сначала ребя-
там напомнили теорию и провели 
инструктаж по технике безопасно-
сти. Затем начинающие операторы 
получили задание – осуществить 
взлёт и облёт территории, включая 
движение по квадратам и диагона-
лям, а затем выполнить посадку.

Григорий Бабич,  участник 
военно-полевых сборов. Юноша 
планирует поступать в ТВВИКУ.

– За время проведения сборов 
узнал для себя много полезного. 
Я – будущий призывник, а потому 
мне было интересно пройти азы во-
енной подготовки. Мне понравились 
занятия с опытными инструкторами, 
особенно управлять дроном и заня-
тия по тактической подготовке.  Впе-
чатления самые яркие, – поделил-
ся мнением ученик Казанской шко-
лы Григорий. 

В первый день для старшекласс-
ников сотрудники центральной рай-
онной библиотеки имени И.М. Ерма-
кова провели викторину на тему Ве-
ликой Отечественной войны. А ве-
чером в лагерь приехали казаки ху-
торского казачьего общества «Ка-

занское» Александр Голынский и 
Владислав Калентьев. С ними у ко-
стра ребята узнали о казачьих тра-
дициях и культуре, пели песни под 
баян и гитару. 

Также ребята встречались 
с пограничниками контрольно-
пропускного пункта в с. Казанском 
и со старшим лейтенантом полиции 
Отд МВД России по Казанскому рай-
ону  Дарьей Комаровой.

В последний день учебно-
полевых сборов старшеклассники 
показали то, чему научились. По-
сле этого всем были выданы сер-
тификаты о прохождении обучения 
по дополнительной общеразвиваю-
щей программе «Военно-полевые 
сборы».

С успешным окончанием заня-
тий по допризывной подготовке ре-
бят поздравила заместитель главы 
района, начальник отдела по куль-

туре, спорту и молодёжной полити-
ке Елена Ященко и председатель 
районного совета ветеранов Ана-
толий Барнёв.

Программа сборов была выпол-
нена полностью. Ребята предло-
жили увеличить срок проведения 
военно-полевых сборов.

Окунувшись на несколько дней 
в армейскую жизнь, будущие при-
зывники осознали, что армия – для 
настоящих мужчин. Здесь учат не 
только основам воинской службы, 
но и дисциплине, выносливости, 
взаимовыручке, умению находить 
выход в сложной ситуации и само-
стоятельно принимать решения. 
Парни убедились, что профессио-
нально защищать Отечество  пре-
стижно и почётно.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора 

Старшеклассники отрабатывали действия 
по тактической медицине

Каждый из ребят попробовал управлять дроном 
самостоятельно

Тактические учения
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В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Награды – 
достойным

В Тюмени состоялось награж-
дение победителей и участников 
регионального этапа V Всероссий-
ской общественной премии "Гор-
дость нации – 2024" за личный 
вклад в этнокультурное развитие и 
укрепление единства народов Рос-
сии. Премия призвана поддержать  
общественников, активно работа-
ющих  по разным направлениям, 
для достижения одной общей цели 
– сплочению общества и укрепле-
нию межнационального согласия. 
26 победителей определили в вось-
ми номинациях. Из Казанского рай-
она благодарственными письмами 
отмечены многодетные семьи  Паш-
ковских, Молоковых, Токаревых и 
режиссёр  районного дома культу-
ры Марина Гудина.

Среди победителей в специаль-
ной номинации «Защитники Отече-
ства» диплом «За служение Отчиз-
не» вручили семье Николая Никола-
евича Семикова.

Заместитель председателя ко-
митета по делам национальностей 
Тюменской области Роман Малы-
гин отметил, что  региону есть чем 
гордиться: «Семьи хранят  культу-
ру и традиции. Во многих семьях 
есть  защитники Отечества, кото-
рые  отстаивают суверенитет Рос-
сии. Все эти люди заслуживают на-
град и признания».

Письмо 
в стихах

Российская государственная 
детская библиотека приглашает 
детей и подростков в возрасте от 8 
до 16 лет принять участие во Все-
российском литературном конкурсе 
«Письмо в стихах», посвящённому 
225-летию А.С. Пушкина. 

Конкурс проводится в целях по-
пуляризации произведений А.С. 
Пушкина, создания условий для по-
вышения интереса к художественно-
му творчеству у детей и подростков, 
выявления и развития творческого 
потенциала детей, стимулирования 
фантазии и умения выразить свои 
мысли посредством слова. 

Задача участников – сочинить 
письмо в стихотворной форме, 
адресованное А.С. Пушкину к его 
225-летию или героям его произ-
ведений. 

Приём конкурсных работ до 30 
сентября. Награждение победите-
лей пройдет в ноябре. Победите-
ли и финалисты получат дипломы 
конкурса «Письмо в стихах» и па-
мятные призы. По всем вопросам 
обращаться в Казанскую централь-
ную районную библиотеку по теле-
фону 4-23-62.

Сквер 
героев 

В Тюмени может появиться 
сквер, посвящённый героям спе-
циальной военной операции. Обу-
строить сквер на месте снесённо-
го дома в центре города на улице 
Герцена предложил губернатор Тю-
менской области Александр Моор. 
Наш долг – сохранить память о ге-
роизме людей, которые защищают 
Россию, жертвуют свои жизни ради 
мира и свободы. Тюменцам пред-
лагается найти время, чтобы выра-
зить своё мнение по вопросу созда-
ния сквера и предложить свои идеи, 
чем можно наполнить территорию. 
Голосование ведётся на портале "Я 
решаю!". Обсуждение продлится до 
22 сентября.

Информации подготовила
Светлана СУРОВЦЕВА 

Организаторы мероприятий 
– местное отделение рос-

сийского движения детей и молодё-
жи «Движение первых», сотрудники 
спортивной школы Казанского рай-
она имени Героя России Жумабая  
Раизова, районного дома культуры, 
центральной районной библиотеки 
имени Ивана Ермакова. Участника-
ми  летнего фестиваля стали актив-
ные семьи из посёлка Новоселезнё-
во, села Казанского, Гагарья, Огнёво.

Районный спортивный фести-
валь «7яФЕСТ» проходил  на базе 
спортшколы. Это одно из ярких ме-
роприятий, в котором не было про-
игравших.  Грамоты и призы полу-
чили все. Первое  место заняла се-
мья Левашовых из села Казанского, 
2 место – семья Корниенко из Ново-
селезнёво, 3 место – семья Корот-
ченко из Казанского.

Следующим мероприятием, ко-
торое объединило семьи, стал тур-
нир по настольным играм «Твой 
ход». Вечер подарил всем участни-
кам и болельщикам тёплое обще-
ние, азарт и яркие эмоции. Места 
распределились так: 1 место – се-
мья Токаревых из Новоселезнёво, 2 
место – семья Телятыцких – Мази-
ных из села Казанского, 3 место раз-
делили  между собой семьи Корот-
ченко и Посысаевых, тоже из села 
Казанского.

Большая квест-игра «Будь в дви-
жении» – увлекательное семей-
ное мероприятие с  прохождени-
ем   «станций».  Дети вместе с ро-
дителями  выполняли предложен-
ные организаторами задания, при 
этом сделать это нужно было как 
можно быстрее. 

Площадки имели следующие 
названия: «Учись и познавай» (об-
разование и знания), «Создавай и 
вдохновляй» (культура и искусство), 
«Служи Отечеству» (патриотизм и 
историческая память), «Достигай и 
побеждай» (спорт), «Береги плане-
ту» (экология и охрана природы). В 
результате победителем квест-игры 
вышла семья Гейст из Гагарья. Вто-
рое место у семьи Зубковых. Тре-
тье место разделили между собой 
Токаревы и Молоковы, все из п. Но-
воселезнёво. 

ГОД СЕМЬИ

Совместный досуг – лучший 
способ укрепления  отношений

Летний фестиваль инициатив  – это совокупность досугово-познавательных мероприя-
тий для детей и их родителей. В течение лета в Казанском районе в рамках  фестиваля было 
организовано и проведено несколько  мероприятий разной направленности, в которых  при-
няли участие 23 семьи.

Победителей и призёров  награ-
дили ценными призами и сувенир-
ной продукцией.

Конкурс на лучший видеоро-
лик  «Семья моя – надежда и опо-
ра»  проходил заочно. Лучшим был 
признан фильм у семьи Ережепо-
вых (с. Огнёво), 2 место и 3 место 
жюри присудило семьям Жусуповых 
и Зубаревых (соответственно). Обе 
семьи из Казанского.

 В год семьи жители Казанско-
го района приняли участие в фо-

токонкурсе «Семейный портрет», 
который прошёл в рамках летне-
го фестиваля инициатив. Все фо-
тографии были разнообразными и 
оригинальными. По итогам конкур-
са победители и призёры получили 
грамоты и ценные призы. Первое  
место – у семьи Долгих (с. Казан-
ское), 2 место – у Лобозовых (с. Ка-
занское), 3 место разделили семьи 
Гросс (п. Новоселезнёво), Яценко (с. 
Казанское)  и  Погниребко (п. Ново-
селезнёво). Специальный приз по-

лучила семья Токаревых (п. Ново-
селезнёво).

Совместное времяпрепровож-
дение способствует началу на-
стоящей дружбы между взрослы-
ми и детьми и даёт возможность 
узнать лучше друг друга.

Анна КОРНИЕНКО, 
председатель местного 
отделения российского 

движения детей и молодёжи 
«Движение первых»

Чеснок нужно копать в сухую и 
солнечную погоду, после чего его 
необходимо перебрать и тщатель-
но просушить. Выкопанные голов-
ки мыть не нужно, достаточно стрях-
нуть с них землю. Можно снять пер-
вый слой шелухи. Делать это следу-
ет аккуратно, чтобы не повредить, 
иначе будет плохо храниться. За-
тем овощ раскладывают на грядке 
в один слой до конца дня. В тече-
ние этого времени его нужно перио-
дически переворачивать, чтобы лу-
ковицы просохли равномерно. Ве-
чером овощ следует снова отрях-
нуть и положить на просушку в за-
тенённое, хорошо проветриваемое 
помещение. На ночь чеснок остав-
лять на улице не нужно. От утрен-
ней росы он начнёт гнить. Днём лу-
ковицы можно вынести на солнце, 
но оставлять его под палящими лу-
чами не стоит, зубчики потеряют 
сочность. Обычно сушка занимает 
5 – 7 дней, но в некоторых случа-
ях потребуется до двух недель. На-
пример, если погода дождливая и 
пасмурная.

СОВЕТУЕТ  СПЕЦИАЛИСТ

Уборка и способы хранения чеснока
Начало осени – время сбора урожая. Рекомендациями по 

уборке и хранению чеснока  делится агроном филиала ФГБУ 
«Россельхозцентр» по Тюменской области Нурания Шары-
гина.

После того как чеснок подсох, 
его нужно перебрать. Для длитель-
ного хранения не подходят повреж-
дённые и проросшие перезревшие 
головки, у которых нет покровных 
чешуек, а зубчики не прилегают друг 
к другу плотно. Корни нужно подре-
зать, оставляя около 3 мм на каж-
дой луковице. В зависимости от спо-
соба хранения обрезают и стебли: 
для закладки в тару оставляют 4–5 
см ботвы, при связывании в пучки 
– 10    – 15 см ботвы,  при хранении в 
косах – от 20 сантиметров и более. 
Отобранный чеснок оставляют ещё 
на 2–3 недели в затенённом, хоро-
шо проветриваемом месте.

 Условия хранения чеснока зави-
сят от его вида.  Яровые сорта доль-
ше сохраняют свежесть при темпе-
ратуре от +16 до +20 градусов, для 
озимых больше подходят помеще-
ния, в которых температура возду-
ха колеблется в пределах +2…+4 
градуса. При этом влажность долж-
на быть 50 – 70 %. Лучше всего для 
хранения подходят сухие затемнён-
ные места, которые можно регуляр-

но проветривать. Циркуляция воз-
духа снизит риск появления плесе-
ни. Не рекомендуется хранить чес-
нок в пластиковых контейнерах или 
в полиэтиленовых пакетах, потому 
что так зубчики быстро размокнут и 
начнут гнить. 

Обычно для хранения чесно-
ка используют погреба и подвалы. 
Главное, чтобы в помещении было 
не слишком влажно и сыро. Если 
места мало, то следует выбирать 
более компактные варианты хра-
нения – в банках, в пучках или за-
плетать в косы.

Хранение чеснока в пучках и 
косах. Для пучков берут 10 – 15 го-
ловок чеснока и связывают их на-
туральным материалом. Можно ис-
пользовать ткань или кусок бинта. 
Если овощ будет храниться в косах, 
сначала берут три головки, стебли 
которых сплетают между собой, за-
тем к ним приплетают новые луко-
вицы. И косы, и пучки развешивают 
в затемнённых, хорошо проветрива-
емых местах.

 Хранение чеснока в стеклян-
ных банках – удобный способ для 
квартиры. В предварительно про-
стерилизованные банки выклады-
вают хорошо просушенные голов-
ки чеснока, у которых стебли обре-

заны высотой 2–3 см и корни  3 – 5 
мм. На дно банки можно насыпать 
соль или золу, а горлышко прикрыть 
хлопковой тряпочкой или куском 
марли. Затем ёмкости оставляют в 
шкафу или в кладовой.

 Хранить чеснок можно в хо-
лодильнике. Этот способ подхо-
дит только для озимых сортов. Чес-
нок может храниться 3 – 5 месяцев. 
Важно, чтобы температура внутри 
была +2…+4 градуса. Сначала про-
сушенные головки чеснока кладут в 
бумажные пакеты, их можно допол-
нительно присыпать солью или му-
кой, которые будут впитывать лиш-
нюю влагу. Затем упакованный чес-
нок помещают на самую нижнюю 
полку холодильника.

Чеснок также можно замо-
раживать очищенными зубчи-
ками или в виде измельчённой 
массы. В первом случае удобно 
использовать пакеты на застёжке, 
из которых перед заморозкой нуж-
но выпустить лишний воздух, а во 
втором – чеснок пропускают через 
пресс или измельчают на тёрке. За-
тем перемолотую массу выклады-
вают в формы для льда и отправ-
ляют в морозильную камеру. После 
заморозки кладут в пакет.

Участники мероприятий после награждения


